

**Robert Kulzer**  
UA-Vorsitzender Planung, Bau

**Hubert Kragler**  
UA-Vorsitzender Verkehr

München, 08.09.2019

Antrag an den BA 14 Berg am Laim

**Mehr Sicherheit und Rücksichtnahme im Berg am Laimer Ortskern**

**Radstreifen in der Baumkirchner Straße rot einfärben**

Der BA 14 möge beschließen:

Antrag:

Die LH München wird beauftragt, die Radstreifen im Berg am Laimer Ortskern in der Baumkirchner Straße im Abschnitt zwischen Berg-am-Laim-/Kreillerstr. (Süden) und Neumarkter / Hansjakobstr. (Norden) dauerhaft rot einzufärben. Die erforderlichen Mittel hierfür stellt der Bezirksausschuss 14 Berg am Laim aus seinem Stadtbezirksbudget zur Verfügung. Vor Umsetzung der Maßnahme ist mit dem BA 14 Rücksprache zu halten und eine Kostenschätzung vorzulegen.

Begründung:

Die bei der Sanierung der Baumkirchner Straße beiderseitig angelegten Radstreifen entlang den KFZ-Fahrbahnen werden viel zu häufig als Abstellplatz bzw. Haltemöglichkeit für Kraftfahrzeuge missbraucht. Aufgrund der hohen Verkehrsfrequenz und des insgesamt engen Straßenraums stellen die dann nötigen Ausweichmanöver für Radfahrer eine deutliche Gefahrensituation dar. Zudem gefährdet diese dann häufig unübersichtliche Situation auch Fußgänger, welche die Baumkirchner Straße queren wollen. Eine noch deutlichere Markierung der Radwege kann dazu beitragen, auf diese Gefahrensituation hinzuweisen und in der Folge das Falschparken zu reduzieren.

Da es sich beim betroffenen Abschnitt der Baumkirchner Straße zudem um eine Geschäftsstraße mit einem hohem Aufkommen aller Verkehrsteilnehmer – bei ebenfalls hohem Aufkommen an querenden Personen – handelt, ist hier auch ein besondere Situation gegeben, die einerseits die vorgeschlagene Maßnahme rechtfertigt und andererseits keinen Präzedenzfall für andere Straßen begründet.